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Fatec Barretos abre 
inscrições para o 
vestibular 2023

A Faculdade de Tecnologia 
do Estado (FATEC) de Barretos 
está com inscrições abertas até 
o dia 15 de dezembro, às 15 ho-
ras, para o vestibular do primeiro 
semestre de 2023, com 40 vagas 
para o curso superior gratuito de 
Gestão Hospitalar. A inscrição 
custa R$ 91 e será feita exclusi-
vamente pelo site www.vestibu-
larfatec.com.br. A aplicação da 
prova presencial está prevista 
para o dia 08 de janeiro, às 13 
horas. O curso superior em tec-
nologia de Gestão Hospitalar tem 
duração de seis semestres (três 
anos), é gratuito e as aulas acon-
tecem no período noturno.

NOVA ESTRUTURA
A prefeitura de Barretos in-

vestiu R$ 1.996.886,38 na re-
forma e ampliação da Escola 
Estadual Dr. Antônio Olympio, lo-
calizada na rua 18 com a avenida 
23 e que abriga a FATEC. O mu-
nicípio também cedeu um cola-
borador, dedicado exclusivamen-
te à faculdade. O diretor, Paulo 
Sérgio Jorge (foto), destacou que 
as aulas já estão acontecendo no 
novo prédio. “O novo prédio con-
ta com laboratórios, sala de es-
tudo, biblioteca e atende toda a 
legislação de acessibilidade para 
pessoas com deficiência. Com 
fácil acesso para os alunos, 
pois está próximo a um termi-
nal de ônibus, o novo espaço 
visa também à revitalização 
do centro da cidade. A FATEC 
proporciona aos jovens barre-
tenses e à população um curso 
de qualidade, gratuito, em uma 
faculdade Pública”, disse.

COMIR está preocupado com racismo nas escolas
“Infelizmente, em Barre-

tos, estamos tendo muitos ca-
sos de crianças que estão so-
frendo racismo nas escolas”, 
afirmou Ana Paula Ferreira, 
presidente do COMIR (Con-
selho Municipal de Igualdade 
Racial), durante solenidade so-
bre a Consciência Negra, reali-
zada na Câmara Municipal.

A presidente revelou ainda 
que há alguns casos de into-
lerância religiosa nas escolas 
de ensino fundamental II. Os 
estabelecimentos pedem a in-

terferência do COMIR para 
conversar com as crianças a 
fim de que possam entender 
os seus limites.

Segundo Ana Paula Ferrei-
ra, a criança apenas reproduz 
o racismo e precisa ser corri-
gida e orientada, para que as 
próximas gerações tenham 
um novo olhar sobre a ques-
tão. Ela lembrou que racismo 
é crime e pode destruir a saú-
de mental da pessoa que é ví-
tima. Ele adoece a vítima e o 
agressor, explicou.

Ana Paula Ferreira defendeu 
o diálogo familiar como forma 
para explicar as razões desta 
violência e agressão. A cons-
ciência racial é um combate ao 
racismo estrutural, salientou.

Para a presidente do CO-
MIR, a sociedade está abra-
çando a causa, prestando mais 
atenção principalmente na 
questão do racismo. “Nosso 
movimento está fazendo dife-
rença principalmente na vida 
das crianças”, afirmou.

Quero Educação e Estadão indicam 17 cursos 
do UNIFEB entre os melhores avaliados do país

Por mais um ano, o UNIFEB é estrelado no Guia da Faculdade organizado pela Quero Educação e 
jornal O Estado de S. Paulo. De acordo com o reitor do UNIFEB, Prof. Dr. Ângelo Davis, esse resultado 
positivo é reflexo dos diversos investimentos promovidos na instituição. “Estamos implementando o 
máximo possível de esforços nas áreas acadêmicas e de infraestrutura para que nossos alunos tenham 
cada vez mais uma graduação de alto nível. Já realizamos diversas reformas, revitalizações e instalação 
de novos laboratórios, além do investimento em capital humano, com contratações de novos docentes 
de vasta e reconhecida experiência no ensino superior”, enfatizou o reitor.

Escola de Barretos recebe 
atividades culturais e de educação 

ambiental com apoio da Tereos

Termina nesta sexta-feira 
(11) a apresentação do pro-
jeto Cidade Sustentável. A 
iniciativa busca ensinar aos 
participantes a importância da 
fotografia e assuntos de cunho 
social, e está sendo apresen-
tada pelo ProAC e pela Usina 
Cultural. A ação, realizada em 
parceria com a ONG Image-
Magica e com o apoio do Gru-
po Tereos, acontece na E.M 
São Francisco, de Barretos.

No projeto, os alunos parti-
cipam de oficinas fotográficas 
com a temática baseada nos 
Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da ONU. 
Ou seja, enquanto aprendem 
técnicas de fotografia, também 
debatem educação ambiental e 
refletem sobre a importância 
de perceber o mundo por meio 

de um olhar crítico.
Os jovens têm a oportu-

nidade de usar a fotografia 
como uma ferramenta de ex-
pressão e de aprender como 
toda imagem tem o poder de 
contar histórias e ter um im-
pacto positivo na sociedade.

Durante as atividades, tam-
bém são realizadas plantações 
na horta da própria escola, 
com mudas que a ONG traz. A 
ideia é gerar consciência, esti-
mular o trabalho em grupo, a 
criatividade e a autorresponsa-
bilidade sobre o futuro, assim 
envolvendo toda a instituição.

Ao final das oficinas, to-
das as fotografias que foram 
realizadas ao longo dos dias 
ficarão disponíveis em uma 
linda exposição aberta para a 
comunidade.

Pista de Atletismo 
do Rochão foi 

revitalizada e recebe 
o nome de “João 

Baptista de Souza”

A prefeita de Barretos, Paula Lemos, entregou no último sába-
do (5), as obras de revitalização e melhorias da pista de atletismo 
do Complexo Poliesportivo João Batista da Rocha, o Rochão. 
Na cerimônia, a chefe do executivo também deu denominação 
ao local, que passa a ser conhecido pelo nome “João Baptista 
de Souza”. “Eu fiquei muito feliz e emocionada de ver que está 
valendo a pena todo o esforço e dedicação que a gente está tendo. 
Só quero agradecer a Deus por oportunizar, no dia de hoje, ver este 
espaço todo revitalizado.”, afirmou. No início da gestão, a prefeita 
entregou a revitalização das quadras de bocha e malha, uma con-
quista de quando ainda era vereadora. Página 6

Obra para contenção de 
voçoroca do bairro Dr. Paulo 
Prata já demostra eficiência

A prefeita de Barretos, Paula Le-
mos, entregou no último sábado (5), 
as obras de revitalização e melho-
rias da pista de atletismo do Com-
plexo Poliesportivo João Batista da 
Rocha, o Rochão. Na cerimônia, 
a chefe do executivo também deu 
denominação ao local, que passa 
a ser conhecido pelo nome “João 
Baptista de Souza”. “Eu fiquei mui-
to feliz e emocionada de ver que 
está valendo a pena todo o esforço 
e dedicação que a gente está ten-
do. Só quero agradecer a Deus por 
oportunizar, no dia de hoje, ver este 
espaço todo revitalizado.”, afirmou. 
No início da gestão, a prefeita entre-
gou a revitalização das quadras de 
bocha e malha, uma conquista de 
quando ainda era vereadora.

Página 6



BARRETOS, 11 de novembro de 2022 A informação com precisão e credibilidade2

Editorial

Diretora Geral
Elaine Mussa
E-mail: elaine.jornalacidade@uol.com.br
MTB nº 0080313/SP
Redação
E-mail: elaine.jornalacidade@hotmail.com

Designer Gráfico
Maxsmiliano Lemes das Neves

Circulação
Barretos e Região

EX
PE

DI
EN

TE

Jornal A Cidade - Barretos e Região

REDAÇÃO E DEPARTAMENTO COMERCIAL
(17) 98801-6988
Subtenente Laércio Tedesco, 370 - VN 28 
Bairro Vida Nova - Barretos-SP

Razão Social: Elaine Aparecida Mussa Jornal ME
Tiragem: 4 mil exemplares
Periodicidade: Semanal - Sexta-Feira

Opinião
Kathia Maria Costa Neiva

Psicóloga (PUC-SP), especiali-
zada em Orientação Profissional 

(Instituto Sedes Sapientiae - S.P), 
Doutora em Psicologia (Universi-
dade Paris V - René Descartes), 
parceira da Vetor Editora,  atual-
mente ministra aulas em cursos 
de especialização, e atende em 

consultório particular.  

Jornal A Cidade foi fundado em 16/01/2013 e é distribuído gratuitamente 
às sextas-feiras em bancas, consultórios, empresas, restaurantes, hotéis, 
padarias, academias, salões de beleza, prédios públicos, dentre outros e 
tem alcance de 12 mil leitores.
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Igor Sorente é jornalista e escreve 
semanalmente para a coluna.

PATRIOTISMO ZERO
Vereador Paçoca (SD) 

pediu a supressão do Hino 
Nacional e do Hino de Bar-
retos na sessão ordinária da 
Câmara Municipal. O fato 
aconteceu na segunda-feira 
(7) e correu nas redes sociais 
como um absurdo.

NÃO É BEM ASSIM
A execução dos hinos 

consta no regimento inter-
no da Câmara. O colunista 
tratou de apurar e concluiu 
que geralmente acontece 
de não tocar quando a pau-
ta está cheia ou há algum 
projeto aguardado pelo pú-
blico presente, no sentido 
de agilizar.

PELA NOSSA BARRETOS
Prefeita Paula Lemos 

(UB) participa de reunião 
em São Paulo na quarta-fei-
ra (16) com o deputado es-
tadual, André do Prado (PL). 
Paulo Correa (PL) também 
vai acompanhar o encontro 
para tratar da construção 
de uma escola estadual de 
tempo integral no bairro 
Vida Nova.

DE OLHO NA VERBA
Vereador Paçoca (SD) vai 

se reunir com o deputado 
estadual Alexandre Pereira 
(SD) na Assembleia Legisla-
tiva em São Paulo na quar-
ta-feira (16). Na pauta, está a 
obtenção de emendas para 

PAINEL 
o município.

LUGAR AO SOL
As siglas que apoiaram 

Tarcísio de Freitas (REP) para 
a eleição agora buscam seu 
lugar ao sol. O governo de 
São Paulo possui 26.775 fun-
cionários comissionados.

PERGUNTA CHATINHA
Motivo de discussões 

nas gestões de Emanoel 
Carvalho e Guilherme Ávila 
pela ampliação do Cemité-
rio da Paz, a prefeita Paula 
Lemos autorizou a constru-
ção de ecoponto no terreno 
destinado para o Sistema de 
Lazer Christiano Carvalho. A 
obra já está em andamento 
próximo do atual ecoponto. 
A pergunta é: se para am-
pliar o cemitério precisa de 
autorização da Câmara Mu-
nicipal para mudar a finali-
dade da área, porque para o 
ecoponto, não?

Marco Antônio Spinelli
Médico, psicoterapeuta de 

orientação junguiana e autor do 
livro “Stress o coelho de Alice 

tem sempre muita pressa”

Por que as pessoas estão 
agindo de forma tão estranha?
Em nosso cérebro, temos duas 

formas básicas de Processamento 
de Informações: T1 e T2. A pri-
meira forma é mais instintiva, qua-
se reflexa. Lembro na Copa de 94, 
jogo das oitavas, Brasil e os donos 
da casa, Estados Unidos. Leonar-
do se preparava para bater um la-
teral, o americano ficou puxando 
seu braço e tentando tomar a bola. 
O lateral era do Brasil e o cara não 
tinha nada que ficar puxando o 
braço do nosso jogador. Leonardo 
queria repor o jogo e, quando o 
cara insistia em puxar o seu braço, 
tentou sair e bater o lateral, o pen-
telho continuou atrapalhando.

Quase sem perceber, e sem 
dúvida sem pensar, Léo soltou 
um cotovelaço na cabeça do 
cara, que desmaiou. Foi expul-
so com as mãos na cabeça, sem 
poder explicar que não tinha 
a menor intenção de mandar a 
nocaute o seu adversário. Essa é 
a ação de T1: uma reação ime-
diata, geralmente explosiva, que 
não passa pelo crivo de nosso 
Juízo. A reação T2, ao contrário, 
é pensada, calculada, mesmo 
numa situação de alta pressão.

Lembro de uma vez que es-
tava numa loja. Desci do carro e 
toquei levemente com a minha 
porta na porta do carro ao lado. 
Desceu um senhor mal educado 
que começou a gritar palavrões 
como se tivesse destruído seu 
carro. Olhei para meu filho ao 
lado, que na ocasião deveria ter 
uns cinco anos e estava no ban-
co de trás. Minha vontade era 
dar uma cabeçada no cara, ou 
pelo menos uma peitada, mas a 
decisão, correta, foi deixá-lo se 
afastar aos gritos antes de abrir a 
porta e tirar meu filho da cadeira.

Esse é o Processamento T2: 
o Cortex Pré Frontal e o Cíngulo 
Anterior calculam e executam a 
melhor decisão, ou a melhor 

possível, enquanto o Cérebro 
Emocional dá cambalhotas de 
raiva. O nome dessa capacida-
de, vital para os quadros psi-
quiátricos de nosso tempo, é a 
Regulação Emocional.

Estamos vivendo uma época 
em que, aqui e acolá, vemos ce-
nas inacreditáveis de descontrole 
e perda da capacidade de Regu-
lação Emocional com explosões 
inacreditáveis de raiva e agressi-
vidade. Uma cliente minha avan-
çou no pescoço de uma chefe, 
depois de meses de comporta-
mento abusivo (não é boa publi-
cidade para meu consultório).

A deputada Carla Zambelli 
atravessou a rua com arma em 
punho para ameaçar um petista 
que a tinha ofendido. Em plena 
luz do dia, famílias passando, 
crianças de mãos dadas com 
seus pais. Discussões de boteco 
terminam em tiroteio. Nas sema-
nas eleitorais não foi incomum 
ouvir gregos e troianos gritando 
contra o candidato adversário. A 
esposa de um dirigente de fute-
bol, do Flamengo, foi às redes 
sociais falar impropérios contra 
os nordestinos, que segundo sua 
visão, elegeram o Lu la. Gente, 
o que está acontecendo?

Estamos sendo bombardea-
dos, nas redes sociais e sobretu-
do WhatsApp, por mensagens e 
imagens que estimulam a pro-
fundidade de nosso Cérebro 
Emocional. A técnica é cutu-
car em nosso Medo e Instinto 
de Sobrevivência. Se o outro 
ganhar, vamos ter a implanta-
ção de um regime Nazista, ou 
vamos virar a Venezuela, com 
comunistas e nazistas pedófilos 
abusando de nossas crianças.

A sensação de medo, de 
Ameaça Iminente, desliga os 
circuitos de racionalidade, per-
mitindo o comportamento im-

pensado, reflexo e direcionado a 
aniquilar aquele que me ameaça 
ou ameaça minha família. Se-
ria o equivalente a eu pegar um 
cano e bater na cabeça do tiozi-
nho malcriado por imaginar que 
fosse atacar meu filho.

Passamos por um período em 
que esses circuitos foram ativa-
dos e levados ao estresse máxi-
mo, gerando reações paradoxais, 
com pessoas sem antecedente de 
explosões ou violência.

O denominador comum é o 
desespero quando alguém não 
compartilha dos memes e fake 
News da minha Bolha. Como vo-
cês não enxergam que o mundo 
vai acabar se o tal cara ganhar? 
Assisti uma aula que mostrou um 
cara amarrado e amordaçado em 
um avião, após uma discussão 
banal com a aeromoça que quase 
terminou em tragédia.

Está na hora de começar a 
cicatrizar as feridas. Diminuir o 
hiperestímulo. Pacificar ganha-
dores e derrotados. Explicar que 
essas cutucadas em nossos Me-
dos e Indignações mais profun-
dos estão tendo um efeito tóxico, 
separando amigos e famílias, tra-
zendo à tona ódios que não são 
nossos, ou, se são, precisam ser 
trabalhados em ambientes pro-
tegidos, como uma Psicoterapia. 
Está na hora da Regulação Emo-
cional virar matéria escolar obri-
gatória, em escolas, faculdades e 
corporações. Chega de manipu-
lação de nossos Medos.

A essência do Desenvolvi-
mento Psíquico é criar Consciên-
cia. A essência da Psicose Cole-
tiva é transformar todos numa 
besta, que reage sem pensar.

Escolha profissional: Por que é um 
momento tão difícil para os jovens?
Escolher a futura profissão 

nunca foi fácil. São inúmeras as 
variáveis que entram em jogo 
nesta escolha, que provocam 
muitas dúvidas, questionamentos, 
inseguranças. Mas, certamente, 
esta dificuldade tem se agravado 
nos últimos tempos e vale a pena 
analisarmos os fatores que têm 
contribuído para isso. 

Uma questão central é o 
medo de “escolher errado”. Mas 
será que existe uma profissão 
“certa” para cada pessoa? Claro 
que não! Cada ser humano tem 
muitos interesses, muitas habili-
dades e, portanto, não existe uma 
única profissão em que se possa 
ser feliz. Em qualquer escolha, 
incluindo a da profissão, cor-
remos riscos. Aceitar os riscos 
inerentes à uma escolha é o pri-
meiro passo. Mas, só podemos 
fazer isso, se temos conhecimen-
to suficiente de quem somos, do 
que queremos para nosso futuro 
e do que as profissões podem nos 
oferecer. Todas as profissões têm 
prós e contras, o importante é ter 
consciência deles e se fortalecer 
para enfrentar os riscos. 

Outro fator importante, é que 
o número de profissões cresceu 
vertiginosamente nos últimos 
tempos e continuará crescendo. O 
estudo “Projetando 2030: uma vi-
são dividida do futuro” encomen-
dado pela Dell Technologies ao 
IFTF (Institute For The Future), 
estima que 85% dos trabalhos que 
existirão em 2030 serão novos. O 
impacto da tecnologia no mundo 
do trabalho vai gerar não só o 
surgimento de novas profissões, 
como também o desaparecimento 
de algumas, mas principalmente a 
transformações da maioria. Como 
pensar em escolha certa em um 
mundo do trabalho em constante 
transformação?

Outra grande preocupação 
dos jovens é escolher uma profis-
são que tenha um bom mercado 
de trabalho, que ofereça garan-
tias de emprego. Muitos deles 
hoje vislumbram a possibilidade 
de empreender, de constituir suas 
“startups”. Mas, como ter garan-
tias em um mundo cada vez mais 
globalizado, instável, com eco-
nomias dependentes umas das 
outras? Esta instabilidade gera 

mudanças constantes no merca-
do de trabalho. Conviver com a 
imprevisibilidade faz parte do 
mundo atual.  

A pandemia da COVID 19 
impactou fortemente no mundo 
do trabalho e nas escolhas pro-
fissionais dos jovens. De acordo 
com dados do SEMESP, os anos 
de 2020 e 2021 registraram os 
maiores índices de evasão esco-
lar do ensino superior privado 
– 37,2% e 36.6% respectivamen-
te. Se analisarmos a evasão nos 
cursos EAD, as taxas são ainda 
maiores, chegando a 40% (Lu-
der, 2022). Certamente, parte 
da evasão se deu por questões 
econômicas, mas o isolamento 
social provocado pela pandemia 
gerou uma forte desmotivação 
escolar, tanto nos universitários 
como nos alunos do demais ní-
veis de ensino. Por conta da pan-
demia muitas profissões tiveram 
que se reinventar.

Mas, o que podemos fazer 
para ajudar nossos jovens na es-
colha de seus caminhos profis-
sionais? 

A Orientação Profissional 

é um processo que pode auxi-
liar uma vez que amplia o au-
toconhecimento, permitindo a 
identificação de interesses, ha-
bilidades, valores, expectativas 
com relação ao futuro, amplia o 
conhecimento da realidade pro-
fissional e educativa, e treina o 
processo de decisão, facilitando 
assim a escolha profissional de 
forma consciente e madura. 

Este serviço é oferecido por 
orientadores profissionais, em 
geral psicólogos ou pedagogos 
e muitas escolas já perceberam 
a importância de oferecer a seus 
alunos esta ajuda para refletirem 
suas escolhas. Hoje são muitos 
os recursos e instrumentos que 
facilitam o trabalho do orienta-
dor profissional, alguns deles já 
disponíveis para aplicação on-li-
ne.  Dois dos instrumentos de mi-
nha autoria (A Escala de Maturi-
dade para a Escolha Profissional 
e o Jogo: Critérios para Escolhas 
Profissionais, publicados pela 
Vetor Editora), já estão disponí-
veis on-line e têm facilitado mui-
to o trabalho de meus colegas 
orientadores profissionais. Ofe-
recer aos nossos jovens a opor-
tunidade de refletirem sobre suas 
escolhas profissionais é dever de 
nossa sociedade. 
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““A palavra é uma força na sabedoria e a fraqueza na ignorância.” Giovane Silva Santos

O morro agudense Adriano Pereira, brindou mais um aniversá-
rio segunda-feira (07), mas a comemoração acontece hoje (11), 
com seus amigos, em uma badalada boate de Ribeirão Preto. O 

carinho ficou por conta de seus familiares. Parabéns Dri!

Rinaldo Filho, Jornalista e Agente de Comunicação da Pre-
feitura de Barretos, é pai de Pet, adora ficar com seus gatos e 
cachorros, ama viajar e curtir boas resenhas com os amigos, 
completou idade nova ontem, quinta-feira (10). Além de mi-
lhares de cumprimentos que recebeu de amigos e familiares, 
teve também, o carinho especial dos pais Rinaldo e Joana, do 

irmão Felipe, e da cunhada Thayná. Parabéns Rih!

O atleta Vitor M. Bonfim, venceu na Categoria 
Juvenil em Changquan (punhos longos), conquistando 

Medalha de Ouro. Parabéns Vitor!

Comemoração em dose dupla para esse casal TOP 1000. O niver da Gabriela Pe-
reira da Silva, foi na quinta-feira (10) com muitos cumprimentos e todo o carinho 
dos filhos, Jullya e Pablo Henrique. E amanhã, sábado (12), acontece a festança 
de ambos, pois também é aniversário de Serginho Ribeiro. Felicidades ao casal!

De sorriso fácil e alegria contagiante, a Advogada Pricila 
Zinato Demarchi, celebra mais um aniversário nesta sexta-

-feira (11). A Especialista da área Criminal, comemora a data 
ao lado dos pais Edison e Rosangela, do irmão Henrique, e dos 

sobrinhos Rafael e Luiza. Tudo de bom Dra. Pricila!

A categoria mais competitiva para os alunos no 
Wushu Moderno, foi a Infantil, do Changquan 16, 
que contou com a participação de 11 atletas. E os 
que conquistaram os 3 primeiros lugares, foram: 
Rafael, Guilherme M. Bonfim (2° lugar), e Gabriel.
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

ANGELO TEGAMI, SECRETÁRIO DE OBRAS?
Na tribuna da Câmara Municipal, o vereador Ângelo Te-

gami (PV) anunciou que a partir de 1º de janeiro assumirá a 
Secretaria de Obras de Barretos, em virtude de sua capacida-
de de resolver problemas. Argumentou ainda que depois dele 
se tornar secretário, acabará a mamata. A declaração não pa-
receu verossímil para os colegas de legislativo, embora mui-
tos entendam que tudo é possível na política.

O GRUPO POLÍTICO QUE DOMINA A CIDADE
Já faz cerca de 30 a 40 anos que Barretos é dominada pelo 

mesmo grupo político, comentou o vereador Raphael Olivei-
ra (PP) na última sessão ordinária do legislativo. Ele acres-
centou que é o mesmo time que domina o grupo político. Ele 
pediu um basta à mesmice.

DIVERGÊNCIA NO HABITE-SE
Informações sobre o procedimento adotado nos casos 

de expedição de “habite-se”, quando há divergência entre 
a apresentação do projeto e a construção, foram solicitadas 
pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

NA SOLENIDADE DA CONSCIÊNCIA NEGRA
O presidente do legislativo, Paulo Correa (PL), o ve-

reador Raphael Silvério (PSDB), o secretário municipal de 
Cultura, Rogério Teodósio; e o ex-secretário de Educação, 
Gerson Rodrigues, prestigiaram a solenidade da Consciên-
cia Negra celebrada na noite de quarta-feira (9), na Câmara.

A INADIMPLÊNCIA NO MUNICÍPIO
O vereador Eduardo do Mercado (REP) deseja saber o 

valor que a prefeitura de Barretos deixou de arrecadar com a 
falta de pagamento de tributos e encargos.

EQUOTERAPIA E AUXÍLIO FINANCEIRO
O retorno do projeto de equoterapia no município foi pedido 

pelo vereador professor Raphael Silvério (PSDB). Ele também so-
licitou que a prefeitura realize um levantamento de funcionários 
públicos que tenham filhos com deficiência, com o objetivo de 
criar auxílio financeiro, conforme acontece em cidades da região.

CUIDADOS COM A PRAÇA DA PRIMAVERA
A manutenção das pontes de madeira na Praça Nidoval 

Reis, a pracinha da Primavera, foi cobrada pelo vereador Ri-
cardo Bodinho (PP).

SEMÁFOROS DE CINCO TEMPOS
O vereador Nestor Leonel (UB) defende a instalação de 

semáforo de 5 tempos na Avenida Antônio Frederico Oza-
nan, em ambos os sentidos, nas proximidades da rotatória 
Dario Janeiro Castilho.

AS QUEIMADAS NA ESTÂNCIA TURÍSTICA
O presidente da Câmara Municipal, Paulo Correa (PL), 

questiona a prefeitura sobre a quantidade de denúncias regis-
tradas neste ano sobre queimadas da palha de cana-de-açú-
car. Também deseja saber quantos autos de infração foram 
lavrados neste ano em virtude das queimadas.

LUZ PARA TODOS NA QUADRA DE AREIA
Vereador Paçoca (SD) requereu a instalação de refletores 

na quadra de areia na Praça Alfredo dos Santos Esteves, per-
tinho do clube Estrela D’Oriente.

SOBRE AS BICICLETAS MOTORIZADAS
Informações sobre a regulamentação do registro, licen-

ciamento e uso de bicicletas elétricas no município, foram 
solicitadas pelo vereador professor Adilson Ventura (PL).

O vereador Nestor Leo-
nel apresentou requerimen-
to, que foi aprovado e envia-
do à prefeitura, solicitando a 
possibilidade de instalação 
de ventiladores do Ginásio 
de Esportes João Batista da 
Rocha “Rochão” e a troca do 
piso da quadra.

“O Ginásio de Esportes 
João Batista da Rocha, nos-
so Rochão, é utilizado diaria-
mente por várias modalidades 
esportivas e, devido a falta de 
ventilação natural, o local fica 
muito abafado, atrapalhando 
o desenvolvimento dos atletas 
e de frequentadores do local, 
que vão para assistir diversas 
disputas esportivas”, justifi-
cou o vereador.

A qualidade da educação 
dos municípios paulistas de-
verá ser levada em conta na 
distribuição do ICMS (Impos-
to sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços).

A Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo apro-
vou, em sessão extraordinária 
realizada na última terça-feira 
(8), proposta do Executivo que 
prevê a aplicação da regra.

O projeto que trata sobre 
o tema, que ficou conhecido 
como ICMS Educacional, foi 
amplamente debatido nas últi-
mas semanas e tem como fina-
lidade criar critérios objetivos 
na repartição dos recursos, 

Nestor Leonel pede instalação 
de ventiladores e troca de piso 

da quadra do Rochão

Nestor Leonel ressaltou 
também a importância da ma-
nutenção do piso da quadra, 
“pois devido ao uso com fre-
quência, com o tempo, o piso 
vai se deteriorando, podendo 
causar lesões em atletas que 
fazem uso do local”.

Alesp aprova destinação de mais recursos a 
municípios com melhor desempenho na educação

além de incentivar os gover-
nos municipais a melhorarem 
os índices educacionais.

Na prática, uma parte do 
ICMS será reservada à divisão 
aos municípios a partir do desem-
penho na área educacional, sendo 
que os que apresentarem melho-
res índices de qualidade recebe-
rão uma parte maior dos recursos.

“Com essa aprovação, o 
Estado de São Paulo passa-
rá a adotar indicadores educa-
cionais, como o IDEB, para o 
repasse de parte do ICMS aos 
municípios paulistas”, disse o 
presidente da Alesp, deputa-
do Carlão Pignatari (PSDB). 
“É uma importante iniciativa, 

construída a partir do governo 
de São Paulo, com a colabora-
ção dos deputados e deputadas 
e também da Undime [União 
dos Dirigentes Municipais da 

Educação]. Na prática, isso sig-
nifica a garantia de recursos aos 
municípios, com o objetivo de 
melhorar a qualidade da educa-
ção”, completou o parlamentar.

Sindicato dos Delegados e MP pedem 
urgência na votação do Estatuto da Vítima

A presidente do Sindica-
to dos Delegados de Polícia 
do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp), Raquel Gallinati, e a 
presidente do Instituto Brasi-
leiro de Atenção e Apoio a Ví-
timas (Pró Vítima), a promoto-
ra de Justiça, Celeste Leite dos 
Santos, articulam, em Brasília-
-DF, apoio para destravar a vo-
tação, na Câmara dos Deputa-
dos, do Estatuto da Vítima.

Ambas estão no Distrito Fe-
deral. A lei prevê proteção aos 
direitos de quem sofre danos 
físicos, emocionais e/ou eco-
nômicos decorrentes de crimes, 
desastres naturais ou epidemias. 

“Sou a favor da vítima e 
não dos criminosos. Chega de 
estendermos privilégios aos 
criminosos. Precisamos defen-

der as vítimas, pois elas, sim, 
merecem respeito e dignidade. 
Hoje, se você é alvo de um cri-
me, não só sofre com a ocor-
rência em si, como também é 
revitimizado pelo próprio Es-
tado, que não oferece qualquer 
suporte para quem realmente 
deveria ter seu direito garan-
tido”, afirma Raquel Gallinati, 
que também é embaixadora do 
Instituto Pró-Vítima.

O documento já passou 
pela apreciação em comis-
sões específicas e por debates 
e está pronto para ser votado 
em plenário desde maio deste 
ano. Contudo, empacou com 
as eleições. Agora, depende 
da disposição do presiden-
te da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), em co-
locar o tema na pauta. 

Em Brasília, a presiden-
te do Sindipesp e Celeste Lei-
te agendaram reuniões com os 
deputados federais Rui Falcão, 
Gilberto Nascimento (PSC-SP) 
e Luiz Philippe de Orleans e 
Bragança (PL-SP), entre outros 
parlamentares. A ideia é refor-
çar com eles o apelo à votação.  

Pelo estatuto, vítimas de 
crimes, desastres naturais e 
calamidades públicas, devem 
ter assegurado o direito à co-
municação, à defesa, à prote-
ção, à informação e à assistên-
cia. Também devem receber 
apoio e tratamento profissio-
nal, individualizado e não dis-
criminatório, desde o primei-
ro contato com profissionais 
das áreas da Saúde, da Segu-
rança Pública e da Justiça.  

A lei ainda prevê o direito 
à indenização por danos mo-
rais e materiais causados pelo 
agente do crime ou pela omis-
são do poder público, confor-
me explica Celeste.  

“O Brasil precisa de meios 
de tutela eficientes, especial-
mente para vítimas vulnerá-
veis ou vulnerabilizadas. O 
país ostenta números alarman-
tes nos casos de homicídios de 
transexuais, feminicídio, vio-
lência contra a mulher, racis-
mo e tráfico de pessoas. Hoje, 
Estado e réu têm mais direitos 
do que a vítima. Há um dese-
quilíbrio muito grande. Penso 
que, sem o equilíbrio, não há 
Justiça”, complementa a pro-
motora Celeste Leite.  

O Brasil, continua Celeste, 
“está atrasado na proteção às 
vítimas. Estados Unidos, Grã-
-Bretanha, Argentina e outros 
países do mundo já têm legis-
lação nesse sentido”.



BARRETOS, 11 de novembro de 2022A informação com precisão e credibilidade 5

COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

O calçadão de Barretos 
recebeu no último domingo 
(6) a limpeza realizada pelo 

Teve passeio pelas ruas 
da cidade com seu cortejo de 
fadas e duendes, da Coringas 
Comunicação com Arte; teve 
fanfarra natalina pelos corre-
dores do North Shopping Bar-
retos com a Banda Marcial 
Quebra Nozes; e teve festa e 
alegria na chegada do Papai 
Noel a Barretos, no último sá-
bado, abrindo oficialmente a 
temporada natalina na região, 
como já virou tradição.

O Bom Velhinho tomou 
lugar no seu trono, instalado 
na Praça de Eventos, e inau-
gurou a decoração “Natal dos 
Ursos Polares”, uma das mais 
elogiadas dos últimos tempos 
no centro de compras.

A partir de então ele dá 
expediente diariamente, re-
cebendo os pedidos de crian-
ças e adultos que preservam 
a magia do Natal, distribuin-
do as balinhas que trazem o 
sabor de infância, da Paço-
quita. O trono pet, para as 
fotos de Noel com cachorri-
nhos e gatinhos, também se 
mantém neste ano.

Os horários do Papai 
Noel, posando para fotos, fi-
cam assim: segunda a sába-
do (das 14 às 21 horas), com 
intervalo das 17 às 18 horas; 
domingos e feriados (das 13 
às 20 horas), também com 
intervalo das 17 às 18 horas, 
até a véspera de Natal.

A Tereos, uma das empre-
sas líderes na produção de açú-
car, etanol e energia do país, 
está investindo cerca de R$ 
23,5 milhões em um projeto 
para ampliar a utilização da vi-
nhaça para fertilização de seus 
canaviais, aumentando em cer-
ca de 40 mil hectares de apli-
cação nas áreas da empresa. 

A vinhaça, coproduto da 
cana-de-açúcar gerado a partir 
da fabricação de etanol, con-
tém principalmente o potás-
sio, nutriente essencial para 
o desenvolvimento da cana, 
além de outros nutrientes em 
menor quantidade. Dessa for-
ma, sua aplicação é uma práti-
ca cada vez mais comum para 
fertilização das plantações, 
possibilitando a destinação 
correta do resíduo.

Atualmente, todas as uni-
dades do grupo contam com a 
aplicação de vinhaça localizada. 

A escritora barretense, 
Adalgisa Borsato, lança nes-
te sábado, 12 de novembro, a 
partir das 20 horas, no Instituto 
Mark´s de Cidadania, Ciência 
e Cultura, o seu novo livro 
“Relatos de Pandemia”, pelo 
coletivo ReliArtes. O lança-
mento é aberto ao público em 
geral e vai apresentar também 
show do Grupo Escorregando.

Todo o trabalho apresenta-
do no livro foi realizado com 
base em informações jorna-
lísticas e pesquisas científicas 
realizadas durante o período 
da pandemia da Covid-19.

Adalgisa, que tem vasta expe-
riência na escrita ficcional acre-

dita que “Relatos de Pandemia” 
poderá ser classificado como um 
trabalho jornalístico. “Posso di-
zer que Relatos de Pandemia foi 
fruto de minha curiosidade jorna-
lística e ficará na história como o 
livro reportagem”, adianta.

Adalgisa Borsato nasceu 
em Barretos. Membro da Aca-
demia Barretense de Cultura 
(ABC – Cadeira 32); do Cole-
tivo Reliartes (Rede Literária 
Independente e Artes em Bar-
retos); e da Academia Popu-
lar de Letras de São Caetano 
do Sul. Ela tem formação em 
Ciências Sociais e Teatro, e 
exerceu o cargo de Bibliotecá-
ria na prefeitura de Barretos.

Com a proposta de deixar a 
Estância Turística de Barretos ain-
da mais bonita para a população, 
clientes e turistas, a Associação 
Comercial e Industrial de Barretos 
(ACIB) e a prefeitura, por meio das 
secretarias municipais de Turismo, 
Cultura e Obras, em parceria com 
North Shopping Barretos, ACIB, 
COMTUR e IFSP, realizam até 15 
de dezembro, o I Concurso de De-
coração de Natal “Barretos Mais 
Iluminado”.

Podem participar lojas e re-
sidências de qualquer ponto da 
cidade. As decorações devem 
ser feitas a partir do lançamento 
da campanha até o dia 15 de de-
zembro e ter, obrigatoriamente, 

ACIB agradece limpeza no calçadão Papai Noel atende diariamente 
no North Shopping, distribuindo 

balinhas Paçoquita

SAAE Barretos, pela empresa 
terceirizada Shalom Engenha-
ria e Construções.A limpeza 

ocorreu das 7 às 15 horas, no 
calçadão das avenidas 17, 19 e 
21, e rua 20. Foram utilizados 

cinco caminhões-pipa, sendo 
um com os produtos de lim-
peza e quatro para o enxágue.

A presidente da ACIB, 
Jackelyne Rossini, agradeceu 
o trabalho em nome de todas 
as empresas associadas.

“A limpeza atendeu a um 
pedido da Associação Comer-
cial e Industrial de Barretos, 
motivada por uma reivindi-
cação dos comerciantes que 
atuam no centro comercial da 
Estância Turística de Barre-
tos. Agradecemos o trabalho, 
que é fundamental para que 
possamos receber os barre-
tenses com toda a qualidade 
que eles merecem e precisam 
para realizarem suas compras, 
assim como os turistas que 
agora visitam a cidade”, disse 
Jackelyne Rossini.

Escritora Adalgisa 
Borsato lança novo livro 
“Relatos de Pandemia”

Tereos investe mais de R$ 20 milhões para 
ampliar a utilização de vinhaça localizada

A técnica permite 100% de apro-
veitamento da vinhaça, já que 
oferece maior precisão de aplica-
ção e controle de vazão, garantin-
do maior qualidade na operação. 

De acordo com Everton 
Carpanezi, Superintendente de 
Operações Agroindustriais da 
Tereos, o projeto foi criado com 
o objetivo de ampliar as alter-
nativas e reduzir a dependên-
cia da companhia em soluções 
do mercado, além de colocar a 
empresa em uma situação mais 
positiva em um cenário de alta 
de preços de fertilizantes, como 
visto recentemente.

“A iniciativa também re-
força um de nossos principais 
pilares, a sustentabilidade, ao 
aproveitar ao máximo os resí-
duos de nossa principal maté-
ria-prima, a cana-de-açúcar”, 
complementa Carpanezi.

Para o sucesso do projeto, 
os investimentos foram rea-

lizados em diferentes áreas. 
Na área agrícola, o foco foi 
na padronização e otimização 
da performance dos aplica-
dores. Além disso, a empre-
sa investiu em melhorias na 
estrutura de carregamento e 
bombeamento de vinhaça, 
além de estratégias para re-
dução de gargalos logísticos 
no transporte. Por fim, houve 
uma ampliação da estrutura 
de aplicação de vinhaça por 
meio da aquisição de sete no-
vos equipamentos de aplica-
ção, totalizando 26 no grupo.

Já na indústria, os esforços 

visam garantir uma vinhaça com 
maior concentração de potássio 
para otimização das aplicações 
no campo como, por exemplo, 
maior controle da fermentação 
e separação de água residuária. 

“Todos esses investimen-
tos reforçam nossa preocupa-
ção em garantir a sustentabi-
lidade de nossos processos e 
nos manter competitivos fren-
te aos desafios atuais do setor. 
Continuaremos focados em 
encontrar as melhores solu-
ções, no campo e na indústria, 
para cumprirmos nossos obje-
tivos”, finalizou Carpanezi.

Barretos apresenta Concurso de Decoração 
de Natal “Barretos Mais Iluminado”

o tema natalino. Todas as casas 
e lojas serão mapeadas no Goo-
gle Maps, fotografadas e divul-
gadas nas redes sociais da Se-
cretaria Municipal de Turismo 
@seturbarretos.

A premiação das lojas e 
casas será realizada no dia 23 
de dezembro na Praça Fran-
cisco Barreto. Serão entregues 
troféus aos representantes das 
lojas e residências com as de-
corações mais bonitas, do 1º ao 
3º colocados, e certificados a 
todos os participantes. 

O CONCURSO
Lojas: Podem participar lo-

jas de qualquer região da cidade. 
As lojas deverão decorar vitri-

nes e/ou fachadas com os mate-
riais de escolha do participante.

Residências: Podem participar 
residências (casas e apartamentos) 
em vias públicas, condomínios e 
loteamentos fechados de qualquer 
ponto da cidade. Devem ser deco-
radas fachadas e/ou parte externa 
das residências com materiais de 
escolha dos participantes.

ESCOLHA
A escolha das lojas e casas 

mais bem decoradas será feita 
por uma equipe técnica, mais o 
número de curtidas nas fotos dis-
ponibilizadas pelas redes sociais 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo @seturbarretos.

INSCRIÇÃO
Para participar é preciso 

entrar em contato com a ACIB 
pelo whattsapp (17) 981644925, 
assim que a loja ou residência 
estiver decorada.

PREMIAÇÃO
Troféus para os melhores 

colocados do 1º ao 3º lugar nas 
duas categorias.

CERTIFICADOS
PARA TODOS OS 
PARTICIPANTES

A prefeita Paula Lemos acre-
dita que incentivar a decoração 
na cidade é uma forma de unir 
as famílias ainda mais no clima 
natalino. “O concurso de deco-
ração natalina Barretos Mais Ilu-
minado é uma forma de convidar 
nossa população a participar das 
tradições da época mais emotiva 
do ano e assim, construírem jun-

tos a história e a cultura da nossa 
Estância Turística”.

Para a presidente da ACIB, 
Jackelyne Rossini, o concurso 
deve movimentar o comércio 
da cidade, deixando todo o setor 
mais atrativo para as compras. 
“O Natal é a época mais espe-
rada para o comércio de todo o 
país. O concurso de decoração 
das lojas vai contribuir com a in-
tensificação do clima natalino e 
desse modo deve não só atrair os 
clientes, mas também incentivar 
as vendas”, disse Rossini.
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“Quando for ofendido e 
agredido por causa de sua cren-
ça religiosa, o adepto da reli-
gião de matriz africana deve se 
posicionar e colocar publica-
mente a ofensa. É preciso não 
ter vergonha de dizer que segue 
religião de matriz africana e foi 
ofendido no seu direito”, sus-
tentou Mãe Sílvia de Xangô.

A umbandista lembrou que 
o estatuto de igualdade racial 
trata do direito de liberdade de 
consciência, de crença e ao livre 
exercício dos cultos religiosos. 
O racismo ou ódio fere o povo 
negro na sua dignidade, causan-
do danos a sua saúde mental e 
integridade física, salientou.

Mãe Sílvia de Xangô citou 
lei de autoria de deputada Leci 
Brandão (PCdoB), que pune 
administrativamente no estado 
de São Paulo, empresas e pes-
soas que praticam discrimina-
ção religiosa. Ela observou que 
há muitas notícias falsas sobre 
práticas religiosas de matriz 
africana, principalmente sobre 
a liturgia no candomblé.

Mãe Sílvia ressaltou que os 
terreiros precisam manter os por-
tões fechados, trancados, como 
se estivessem numa prisão. Há 
medo por causa de ataques e 
vandalismo. “Estamos adoecen-
do com a intolerância religiosa”, 

A prefeita de Barretos, Pau-
la Lemos, entregou no último 
sábado (5), as obras de revita-
lização e melhorias da pista de 
atletismo do Complexo Polies-
portivo João Batista da Rocha, 
o Rochão. Na cerimônia, a che-
fe do executivo também deu 
denominação ao local, que pas-
sa a ser conhecido pelo nome 
“João Baptista de Souza”.

Paula Lemos falou da ale-
gria e da emoção de chegar ao 
Rochão e ver que tudo estava 
como ela desejou.

“Eu fiquei muito feliz e 
emocionada de ver que está 
valendo a pena todo o esforço 
e dedicação que a gente está 
tendo. Só quero agradecer a 
Deus por oportunizar, no dia 
de hoje, ver este espaço todo 
revitalizado.”, afirmou.

No início da gestão, a pre-
feita entregou a revitalização 
das quadras de bocha e ma-
lha, uma conquista de quando 
ainda era vereadora. Em seu 
discurso, Paula Lemos tam-
bém destacou a amizade com 
o saudoso João Baptista. “Vir 
aqui e poder deixar registrado 
o nome do meu amigo é gra-
tificante. Eu sei que ele está 
muito feliz onde estiver, por-
que ele era digno. Uma pessoa 
que fazia jus a ter esta home-
nagem”, completou a prefeita.

O secretário municipal de 
Esportes e Lazer, Tony Vieira 
Carvalho, falou das conquistas 

A prefeita de Barretos, Pau-
la Lemos, visitou o bairro Dr. 
Paulo Prata onde existia uma 
grande erosão, voçoroca, que 
colocava em risco diversas 
edificações e Casas de Apoio.

A eficiência da estrutura 
de contenção construída no 
local já foi comprovada por 
moradores que registraram 
imagens da obra durante forte 
chuva registrada no último sá-
bado, dia 29 de outubro.

Paula Lemos destacou a 
importância da obra emer-
gencial, realizada por meio de 
um Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) da prefeitura 
com a Pacaembu Construtora.

“Na semana passada a 
gente teve uma chuva expres-
siva, com mais de 30 milíme-
tros em 20 minutos, e todos 
puderam ver no vídeo filma-
do pelo senhor Paulo e pelo 
pessoal que mora aqui perto, 
o tanto que essa obra foi im-
portante para a contenção da 
erosão que acontece no Pau-
lo Prata. Aqui a gente tem o 
Hospital de Amor e várias Ca-
sas de Apoio que abrigam as 
pessoas no momento de dor e 
que estavam correndo o risco 
de desabamento”, contou.

“Nas gestões passadas, in-
felizmente, o serviço não foi 
feito. Quando vimos a situa-
ção, elaboramos um projeto 
de drenagem e fizemos um 
TAC com a Pacaembu, que 
contratou uma empresa muito 
séria, para aqui investir R$ 1,5 
milhão. Essa é a primeira fase 
das contenções e para os pró-
ximos empreendimentos que 
vierem para essa região será 
um compromisso nosso pedir, 
como diretriz, para que conti-
nuem investindo nessa obra. 
Estamos trabalhando para dar 
segurança para as pessoas”, 
completou a prefeita.

O vereador e presidente 
da Câmara Municipal, Paulo 
Correa, que denunciou a si-
tuação do local, salientou que 
a obra é uma questão de repa-
ração de dano ambiental.

“A população não vê, pois 
dificilmente irá passar por 
aqui, mas aqui é a nascente 
do Campo Redondo, que es-
tava totalmente destruída e 
começou a formar uma gran-
de erosão”, disse Correa. Ele 
acredita que com o serviço, 
resolve-se o problema do lo-
cal. “Com certeza estamos 
preparando toda essa área 

para o futuro desenvolvimen-
to desta região”, frisou.

A erosão existia há mais de 
uma década e vinha se agravan-
do nos últimos cinco anos, colo-
cando em risco casas de apoio a 
pacientes com câncer em trata-
mento no Hospital de Amor.

Paulo Lemos dos Santos, 
do Abrigo infantil Olivia Maria 
Rosa, contou que a escolinha 
do abrigo precisou ser interdi-
tada por conta da erosão e que 
parte de seu terreno, antes con-
sumido pela voçoroca, agora 
pode voltar a ser utilizado.

“A escola tinha que ser in-
terditada, pois estava a ponto de 
cair pela água que passava. Nós 
passamos a dispor de um terre-
no que era nosso só no papel, 
pois não podíamos usar. Agora 
vamos incorporar essa área ao 
abrigo. O perigo foi afastado”, 
afirmou Paulo Lemos.

Também participaram da 
visita os secretários muni-
cipais de Obras e Serviços 
Urbanos, Raul Paganelli; e 
de Planejamento e Desen-
volvimento, Carlos Henrique 
Lúcio; além de Paulo Milan, 
diretor de projetos da MP8 
Engenharia e Construções, 
responsável pela obra.

Etapa concluída da obra para 
contenção de voçoroca do bairro Dr. 
Paulo Prata já demostra eficiência

Pista de Atletismo do Rochão 
foi revitalizada e recebe o nome 

de “João Baptista de Souza”

do esporte durante a gestão.
“Venho mais uma vez falar 

a respeito da importância que 
a Paula tem para o esporte da 
nossa cidade. Em menos de 
um ano foram entregues, pra-
ticamente, todos os Cemepes, 
reformados, revitalizados e 
dignos para receber as crian-
ças. Hoje, mais um exemplo 
de promessa e dever cumpri-
do, que é a Pista de Atletismo, 
que era referência da nossa re-
gião e hoje voltou a ser”, disse.

HOMENAGEM
O vereador Luís Paulo 

Viera, o “Lupa”, que pro-
pôs a denominação do local, 
também destacou o empenho 
da prefeita no campo dos es-
portes. “A gente tem acom-
panhado este trabalho que a 
Paula tem feito, então é muito 
importante nós termos revita-
lizações como estas”.

Ele também se disse mui-
to contente em poder home-
nagear o senhor João Batista. 
“Uma pessoa que foi engajada 

com o desenvolvimento das 
crianças, com o treinamento. 
Os familiares sabem todo o 
histórico que tem o Seu João. 
Nada mais justo que colocar o 
nome de alguém que fosse li-
gado ao esporte e ao atletismo. 
O nome foi dado a uma pessoa 
que fez jus e que merecia”.

Emocionada, Sirlei Vieira, 
viúva do homenageado, agra-
deceu a consideração. “Real-
mente foi muito merecido. A 
gente só tem que agradecer 
por ele ter passado pelas nos-
sas vidas”, disse. 

Estiveram presentes no ato 
os vereadores Nestor Leonel, 
Carlão do Basquete e Juninho 
Bandeira, os secretários mu-
nicipais de Obras e Serviços 
Urbanos, Raul Paganelli; Pla-
nejamento e Desenvolvimento, 
Carlos Henrique Lúcio; Negó-
cios Jurídicos, Thyago Abraão; 
Educação, Jéssica Maria dos 
Santos; Indústria, Comércio e 
Emprego, Roberto Arutim; e 
Comunicação, Fabíola Correia.

Intolerância religiosa foi 
tema de palestra em Barretos

disse, lembrando que o site da 
Secretaria de Justiça e Cidadania 
do Estado recebe denúncias so-
bre a intolerância religiosa.

Mãe Sílvia de Xangô veio 

de Araraquara/SP e palestrou 
na noite de quarta-feira (9), na 
Câmara Municipal de Barre-
tos, na sessão solene sobre o 
mês da consciência negra.
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Qual reforma tributária é preciso 
fazer no Brasil? Economista explica

classifica como “justa” a pro-
messa do novo governo de am-
pliar a isenção do IR para todos 
aqueles que recebem até R$ 5 
mil por mês. “Como os gover-
nos passados não corrigiram a 
tabela do IR de acordo com a 
inflação, cada vez mais foram 
sendo incluídas as pessoas com 
rendas mais baixas. É uma in-
justiça fiscal enorme”.

Neste ano, foram obrigados 
a declarar aqueles que recebe-
ram rendimentos tributáveis 
acima de R$ 28.559,70, o equi-
valente a pouco mais de um sa-
lário mínimo e meio por mês.

Além disso, Fagnani de-
nuncia que o Brasil é um dos 
poucos países que não cobram 
imposto sobre a distribuição de 
lucros e dividendos. Os super-
-ricos são os principais bene-
ficiados. “Então, não faz sen-
tido um bancário, médico ou 
uma enfermeira que ganham 
R$ 5 mil terem que pagar 27 
,5% na fonte, enquanto um 
grande acionista da Petrobras 
que ganha R$ 500 milhões em 
lucros e dividendos, por exem-
plo, não paga um tostão”.

JUSTA E SOLIDÁRIA
Em função de todas essas 

distorções, Fagnani apoia a 
aprovação da proposta apre-
sentada em 2019, conhecida 
como reforma tributária “justa 
e solidária”. O projeto em tra-
mitação no Congresso Nacio-
nal propõe a redução dos tribu-
tos sobre o consumo e amplia 
a arrecadação sobre o “topo 
da pirâmide”. De acordo com 
o economista, seriam afetadas 
com essa proposta cerca de 600 
mil pessoas que ganham mais 
de R$ 300 mil por mês, um per-
centual ínfimo da população.

“A última edição da revis-
ta Forbes mostra que o Brasil 
tem 290 bilionários que têm 
uma fortuna equivalente a uma 
parte considerável do PIB bra-
sileiro. Qual o problema disso? 
É que esse pessoal não paga 
imposto”, afirmou Fagnani.

As propostas citadas pelo 
economista estão alinhadas com 
a Campanha Tributar os Super-
-Ricos”, que tem a participação 
de mais de 70 entidades pelo 
país, entre elas o Sindicato dos 
Bancários de Barretos e região. 
A entidade também apoia uma 
reforma fiscal que contemple 
justiça social e que vise eliminar 
as desigualdades e a concentra-
ção de renda no país, fazendo 
com que os mais ricos paguem 
tributos sobre dividendos, hoje 
isentos, e aumentando impostos 
sobre heranças.

“Como sindicato cidadão, é 
importante termos esse debate 
com a sociedade. É um tema 
que afeta os trabalhadores da 
nossa categoria e a toda a popu-
lação. E é parte do trabalho do 
movimento sindical pela manu-
tenção e defesa da classe traba-
lhadora”, ressaltou o presidente 
do Sindicato, Marcelo Martins. 
(Fonte: Rede Brasil Atual, com 
edição de Seeb Barretos)

Um dos grandes desafios 
do futuro governo será realizar 
uma reforma tributária justa, 
que alivie para os mais pobres 
e cobre mais dos mais ricos. 
Atualmente, cerca de metade 
dos impostos arrecadados no 
Brasil vem do consumo. Nes-
se modelo, a conta pesa mais 
no bolso dos trabalhadores.

De acordo com o professor 
Eduardo Fagnani, do Instituto 
de Economia da Universidade 
Estadual de Campinas (Uni-
camp), o atual sistema tributário 
no Brasil contribui para o au-
mento das desigualdades e vai 
na contramão do que ocorre em 
países liberais mais avançados.

Na comparação com os Es-
tados Unidos, por exemplo, o 
sistema tributário brasileiro fun-
ciona de maneira praticamen-
te invertida. “Só para ter uma 
ideia, nos Estados Unidos, de 
tudo que é arrecadado, cerca de 
50% vem da tributação sobre a 
renda e a riqueza (patrimônio). 
No Brasil é 20%. Lá, de tudo 
que é tributado, só 17% vem do 
consumo. Aqui é 50%”.

Fagnani explica o impacto da 
concentração dos impostos sobre 
o consumo no bolso do trabalha-
dor mais pobre. “Vamos pensar 
numa geladeira que tenha R$ 300 
reais de imposto. Para uma pes-
soa que ganha R$ 1 mil, esse va-
lor representa 30% da renda. Por 
outro lado, para uma pessoa que 
ganha 10 mil reais, esses mesmos 
R$ 300 vão representar 3% da 
renda dela”, explicou Fagnani ao 
repórter Jô Miyagui, para o Seu 
Jornal, da TVT.

O economista também desta-
ca o peso da carga tributária na 
folha de pagamento das empre-
sas. Estas, por sua vez, acabam 
repassando aos consumidores os 
custos com os impostos. Mais 
uma vez, é o trabalhador que ga-
nha menos o principal prejudi-
cado, tendo que contribuir com 
uma fatia desproporcional na 
arrecadação. Uma melhor dis-
tribuição desses impostos deve, 
inclusive, estimular a criação de 
mais empregos formais no país, 
afirma o economista.

RICOS NO 
IMPOSTO DE RENDA

Outra grave distorção na 
estrutura tributária brasileira, 
segundo Fagnani, é que os su-
per-ricos praticamente pagam 
muito pouco ou nenhum impos-
to. Ela destaca, por exemplo, a 
necessidade de ampliar as alí-
quotas do Imposto de Renda que 
incidem sobre quem ganha mais.

“Hoje quem ganha R$ 5 mil 
e quem ganha R$ 5 milhões paga 
a mesma alíquota de 27,5%. 
Isso não tem justiça tributária”. 
Como comparação, ele cita que, 
entre os países da Organização 
para a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico (OCDE), 
as alíquotas que incidem sobre 
as rendas mais altas são, em mé-
dia, de 42%. “Tem vários países 
que cobram entre 40% e 50%. E 
alguns, mais que 50%”.

Nesse sentido, o professor 

Por mais um ano, o UNIFEB 
(Centro Universitário da Funda-
ção Educacional de Barretos) é 
estrelado no Guia da Faculdade 
organizado pela Quero Edu-
cação e jornal O Estado de S. 
Paulo. Na edição 2022, lança-
da na última semana, o Centro 
Universitário teve 17 cursos in-
dicados que receberam de três 
a quatro estrelas, considerando 
que o máximo é cinco.  

O UNIFEB foi a instituição 
de ensino superior que mais re-
cebeu estrelas na região, além 
de que praticamente todos os 
cursos do Centro Universitário 
receberam indicação.

Com quatro estrelas estão 
os cursos de Administração, 
Agronomia, Ciências Contá-
beis, Direito, Educação Física, 
Engenharia de Alimentos, Far-
mácia, Pedagogia e Sistemas de 
Informação. Já com três estrelas 

Os alunos da Educação 
Infantil e do Ensino Funda-
mental I, da Estância Turísti-
ca de Barretos, conquistaram 
ótimas colocações e se desta-

Quero Educação e Estadão indicam 17 cursos 
do UNIFEB entre os melhores avaliados do país
O Guia da Faculdade 2022 é a maior pesquisa de opinião sobre o ensino superior brasileiro

estão os cursos de Engenharia 
Civil, Engenharia Elétrica, En-
genharia Mecânica, Física Mé-
dica, Engenharia de Produção, 
Engenharia Química, Odontolo-
gia e Química Tecnológica. 

Para realizar o levantamen-
to, os pesquisadores do Guia 
da Faculdade convidam todas 
as universidades, centros uni-
versitários, faculdades e ins-
titutos cadastrados no MEC 
(Ministério da Educação) para 
participar do processo.

Em 2022, foram 1.615 ins-
tituições de ensino superior 
cadastradas e submetidas a 
alguns critérios, como: ter a 
titulação de bacharelado, li-
cenciatura ou de tecnologia 
(cursos superiores de menor 
duração); ter ao menos uma 
primeira turma com alunos já 
formados; e ter ao menos uma 
turma em andamento. 

Das instituições cadastra-
das, apenas 1.325 instituições 
foram avaliadas sob o crivo 
de mais de 10 mil professo-
res e coordenadores univer-
sitários, que analisaram os 
quesitos qualidade do projeto 
pedagógico, corpo docente e 
infraestrutura.

Cada critério é avaliado 
por seis professores dife-
rentes. No final, a maior e a 
menor nota são eliminadas, 
e o resultado final é extraí-
do da média das notas inter-
mediárias restantes. Depois, 
os resultados numéricos são 
transformados em estrelas de 
acordo com as faixas de con-
versão instituídas pelo Guia. 

De acordo com o reitor do 
UNIFEB, Prof. Dr. Angelo Da-
vis, esse resultado positivo é re-
flexo dos diversos investimen-
tos promovidos na instituição.

“Estamos implementando 
o máximo possível de esfor-
ços nas áreas acadêmica e de 
infraestrutura para que nossos 
alunos tenham cada vez mais 
uma graduação de alto nível. 
Já realizamos diversas refor-
mas, revitalizações e insta-
lação de novos laboratórios, 
além do investimento em ca-
pital humano, com contra-
tações de novos docentes de 
vasta e reconhecida experiên-
cia no ensino superior”, enfa-
tizou o reitor.

Alunos da rede municipal de ensino se destacam 
em “vestibulinhos” de colégios particulares

A Estância Turística de Bar-
retos foi confirmada como uma 
das 32 sedes da 53ª edição da 
Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior de 2023, a Copinha, maior 
campeonato de base do mundo. 
O investimento público, so-
mente para o evento, é de cerca 
de meio milhão de reais.

A prefeita Paula Lemos e 
representantes do Barretos Es-
porte Clube (BEC) concederam 
uma coletiva de imprensa para 
comunicar a conquista inédita 
do futebol barretense.

A chefe do executivo barre-
tense salientou o compromisso da 
gestão com o esporte, visto que a 
prefeitura investe mais de R$ 260 
mil por ano nas categorias de base 
e destacou que esta valorização 
contribuiu para a escolha da cida-
de como sede da Copinha.

“Estamos investindo muito 
nos atletas de base. Hoje a gente 
tem uma parceria com os Ami-
gos do BEC, um convênio de 
R$ 264 mil reais por ano, que a 
gente pretende aumentar no ano 
que vem, porque estamos per-
cebendo que esses meninos não 
estão nas ruas, envolvidos com 
coisas erradas, mas pelo contrá-
rio, estão jogando e estão bem 
classificados. É um momento 
de muita felicidade, pois com 
a Copa São Paulo o Brasil todo 
estará olhando para Barretos. 

caram em vestibulinhos reali-
zados por escolas particulares 
da cidade. Os exames foram 
realizados no mês de outubro, 
oferecendo bolsas de estudo e 

descontos em mensalidades.
De acordo com a secretária 

municipal de Educação, Jéssica 
Maria dos Santos, os bons resul-
tados são reflexos dos investi-
mentos da atual gestão em qua-
lidade de ensino, capacitação de 
profissionais da Educação, par-
ceria com as famílias e o com-
promisso com a recuperação da 
aprendizagem para os alunos.

“A gestão da prefeita Paula 
Lemos se destaca pelos inves-
timentos e incentivos na área 
da Educação. Desde 2021 
iniciamos um processo de 
fortalecimento das atividades 
presenciais e capacitação dos 
profissionais da Educação. 
Em parceria com as famílias, 
poder público e profissionais 
do ensino, tornamos Barretos 
cada dia mais um referencial 
de Educação de qualidade. 
Parabéns a todos os envolvi-
dos. É um trabalho de equi-

pe”, destacou a secretária.
Em 2022, além dos mate-

riais didáticos Trilhas, da FTD, 
a prefeitura também implantou 
na rede municipal de ensino o 
Programa Mente Inovadora, da 
Mind Lab, que disponibiliza 
jogos e programas educativos 
às escolas barretenses, alcan-
çando mais de 10 mil alunos.

Essas ferramentas auxi-
liam os estudantes a melhora-
rem sua capacidade cognitiva, 
tomada de decisão, espírito 
inovador e empreendedor, tra-
balho em equipe, entre outras 
habilidades socioemocionais.

Além disso, o município 
intensificou o Programa de 
Recuperação de Aprendiza-
gem (PRA) no contraturno 
e retomou as atividades de 
período integral no ensino 
Fundamental e atividades cul-
turais envolvendo as famílias 
em toda rede de ensino.

Investimento público nas categorias de base do BEC contribui na escolha de 
Barretos como uma das sedes da Copa São Paulo de Futebol Júnior de 2023

Este é um grande marco para o 
nosso BEC e vamos, cada vez 
mais, incentivar eventos como 
esse para a nossa cidade”, afir-
mou a prefeita. “A gente não usa 
chuteira, mas estamos aí, como 
primeira prefeita mulher de Bar-
retos fazendo gol para retomar o 
esporte com força na nossa cida-
de”, brincou Paula Lemos.

Segundo o secretário muni-
cipal de Esportes e Lazer, Tony 
Vieira Carvalho, por ser cidade 
sede, Barretos tem que forne-
cer alimentação, hospedagem, 
transporte e serviços de lavan-
deria para as três equipes que 
estarão no grupo do Barretos, 
totalizando 75 pessoas por dia.  
De acordo com o secretário de 
Finanças, Fernando Oliveira 
Soares, está previsto cerca de 
R$ 200 mil para estas despesas.

Para receber a Copa São 
Paulo de Futebol Júnior de 
2023, o Estádio Antônio Go-
mes Martins, que pertence ao 
município, também passará por 

adequações.  No local, devem 
ser investidos R$ 299 mil para 
reformas em sua estrutura.

Júlio Samara, presidente do 
BEC, destacou que o estádio 
tem problemas que remetem há 
vários anos sem investimentos 
e que estas melhorias represen-
tam um grande avanço.

“Temos que agradecer à 
prefeitura, à Paula, o Tony, que 
estão fazendo um trabalho que 
nunca foi feito dentro do estádio 
e que é para o bem do próprio 
município”, finalizou Samara.

MARCO PARA 
O ESPORTE

O secretário de Esportes 
também classificou como his-
tórica a vinda da Copinha para 
Barretos e agradeceu à prefeita 
Paula Lemos pelos incentivos.

“É um momento histórico 
para a nossa cidade. É a pri-
meira vez que Barretos vai ser 
sede e receberá um evento de 
grande porte, que vai envolver 
toda nossa região. Tudo isso é 

possível pelo olhar que você, 
Paula, vem dando para o espor-
te. Sem o seu incentivo e a sua 
preocupação em desenvolver o 
esporte na nossa cidade nada 
disso seria possível”, disse.

As disputas terão início em 02 
de janeiro de 2023, com a decisão 
prevista para o dia 25. Ao todo 
serão 128 times, divididos em 
32 sedes, disputando 255 jogos, 
todos transmitidos ao vivo, com 
representantes dos 27 estados.

Os campeões e vice dos 
grupos se classificam para as 
fases seguintes, disputadas em 
mata-mata. Barretos está no 
grupo 7, com o Athlético/PR, 
Picos/PI e o São Bento/SP.

Também participaram da 
coletiva de imprensa os verea-
dores Lupa e Nestor Leonel; o 
empresário e ex-presidente do 
BEC, Luiz Carlos Silva “Mar-
reta”; Beto Faitarone, atual 
vice-presidente do clube; e o 
gestor das categorias de base, 
Silvando Souza.
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ESPORTE

Por unanimidade, todos os vereadores aprovaram na última sessão da Câmara Municipal de Barretos, uma indicação do vereador Raphael Silvério, de votos 
de louvores e congratulações à estudante e atleta Vitória Silva Tedesco, pelo desempenho nos Jogos da Primavera deste ano, que serão encerrados no próximo sá-
bado, “se destacando como grande exemplo”. “Com apenas 11 anos, ela foi destaque e campeão com sua equipe do Colégio Drumond”, observou o vereador. “O 
empenho dela serve de exemplo e incentivo para crianças e adolescentes e só tem a acrescentar dentro do esporte de nossa cidade”, completou Raphael Silvério.

Vereador Raphael Silvério indica votos de louvor a 
estudante em participação nos Jogos da Primavera


